
ACTA CORRESPONDIENTE A LA XX SESIÓN ORDINARIA DEL       
CONSEJO DIRECTIVO DEL SISTEMA INTERMUNICIPAL DE AGUAS Y 

SANEAMIENTO DE MONCLOVA Y FRONTERA, COAHUILA 

En la ciudad de Monclova, Coahuila de Zaragoza, siendo las (10:10) diez horas 
con diez  minutos del día miércoles 26 del mes de Junio del año dos mil 
veinticuatro, en reconocido salón ubicado en calle Indianápolis esquina con 
Boulevard Benito Juárez de esta ciudad de Monclova, Coahuila de Zaragoza, 
en cumplimiento a lo dispuesto en el artículo sexto del Decreto 300 publicado 
el 31 de agosto de 1993 relativo a la constitución del organismo denominado 
SISTEMA INTERMUNICIPAL DE AGUAS Y SANEAMIENTO DE MONCLOVA 
Y FRONTERA, COAHUILA (SIMAS), se celebra la sesión ordinaria de consejo 
número XX de acuerdo a la convocatoria de fecha 21 de Junio del año en 
curso. Para el inicio de la presente se determinará el quorum legal con el pase 
de lista; Presidente del Consejo Dr. Mario Alberto Dávila Delgado, C.P. 
Roberto Clemente Piña Amaya (ausencia) en su carácter de Vicepresidente 
del Consejo; Lic. Ricardo Alfonso Maldonado Escobedo en su carácter de 
Secretario del Consejo; Lic. René Arturo Flores Sotelo en su carácter de 
comisario del Consejo; consejeros propietarios: Ing. Jesús Alfonso Ballesteros 
Fernández; Lic. Jaime Alejandro Díaz Colunga, Ing. Mario Coria Roehll, C.P. 
Emilio Osorio Díaz, Ing. José Eduardo Arellano Suárez,  Ing. Luis Carlos 
Talamantes Arredondo,   C. Héctor Javier García Rodríguez, C.P. y A. Arturo 
Rodríguez Gutiérrez,  Ing. Ignacio Castillo Carabés, Lic. Bernardo Gurza Islas, 
Ing. Andrés Osuna Mancera, Ing. Santiago Barrios Rosillo, y la Lic. Edna 
Miroslava Heredia Alarcón, Lic. Higinio Ortiz Escobedo en su carácter de 
secretario del Consejo (ausencia), Ing. Roberto Jair del Bosque Hernández 
(ausencia), Lic. Ángelo Eleazar Grimaldo Barboza (ausencia), Lic. Víctor Javier 
Martínez García (ausencia), Lic. Rogelio Ramos Oranday (ausencia), el Lic. 
Abelardo Moncada Cantú (ausencia) y el  Ing. Miguel Ángel Zertuche Quintero 
(ausencia) ,  todos ellos en su carácter de consejeros y por parte del SIMAS 
Monclova-Frontera, Coahuila, el C. Lic. Eduardo Campos Villarreal, en su 
carácter de Gerente General del Organismo, con la asistencia de los invitados 
especiales: el Lic. Alberto Flores Juárez en su carácter de Subgerente 
Comercial, el C.P. Enrique Hernández Plata en su carácter de Contralor 
Interno, el C.P. Juan Carlos Ibarra Rosas en su carácter de Subgerente de 
Administración y Finanzas, el Ing. José Abel de Luna Romo en su carácter de 
Subgerente de Ingeniería y Proyectos y  el Ing. Ricardo Vázquez Falcón en su 
carácter de Subgerente de Operación y Distribución  del Organismo 
denominado SIMAS. Haciendo constar que se cuenta con quórum legal, al 
encontrarse presentes más de la mitad más uno de los miembros del Consejo 
Directivo del Sistema Intermunicipal de Aguas y Saneamiento de Monclova y 
Frontera, Coahuila a efecto de llevar a cabo la XX Sesión ordinaria y que los 
acuerdos y resoluciones del Consejo tengan validez en términos de lo 
dispuesto en el artículo sexto del Decreto 300. 

DECLARATORIA DE APERTURA DE SESION, DE QUORUM LEGAL, 
APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 

ORDEN DEL DIA  

1.- LISTA DE ASISTENCIA 
2.- VERIFICACIÓN Y DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL. 
3.- LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ORDEN DEL 
DÍA.DEL CONSEJO DR. MARIO ALBERTO DAVILA DELGADO. 
5.-.LECTURA DEL ACTA ANTERIOR, POR PARTE DEL 
SECRETARIO LIC. RICARDO ALFONSO MALDONADO 
ESCOBEDO. 
6.- INFORME DE ACTIVIDADES CORRESPONDIENTE AL MES 
DE MAYO DEL EJERCICIO 2024 PRESENTADO POR LA 
GERENCIA: AREAS COMERCIAL, ADMINISTRACIÓN Y 
FINANZAS Y TECNICA. 



7.- ASUNTOS GENERALES 

  

PRIMER Y SEGUNDO PUNTO  DEL ORDEN DEL DIA 
En uso de la voz el Secretario del consejo Lic. Ricardo Alfonso 
Maldonado Escobedo manifiesta: Buenos días a todas y todos ustedes, 
bienvenidos a la Sesión Ordinaria número XX del Consejo Directivo del 
Sistema Intermunicipal de Aguas y Saneamiento de Monclova y Frontera, 
Coahuila  2022-2024, con el pase de lista de los presentes; una vez hecho 
lo anterior le informo señor Presidente que se encuentran presentes la 
mayoría de los miembros de este Consejo, por tal motivo señor Presidente 
le informo que hay quórum legal con una asistencia de 16 consejeros y 
10 ausencias para llevar a cabo la presente sesión por lo tanto los 
acuerdos tomados tendrán el carácter de  válidos así mismo les informo 
que ésta sesión será grabada con audio y video a efecto de dar certeza en 
la elaboración del acta correspondiente.----------------------------------------------- 
 

TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 
En uso de la voz el Secretario del Consejo Lic. Ricardo Alfonso 
Maldonado Escobedo manifiesta: a continuación daré lectura del orden 
del día para su aprobación previamente agotado el punto número 1.- Lista 
de asistencia; 2.- Verificación y declaración del quorum legal; 3.- Lectura y 
en su caso aprobación del orden del día; 4.- Bienvenida por parte del 
Presidente del Consejo Dr. Mario Alberto Dávila Delgado; 5.-Lectura del 
acta anterior, por parte del de la voz presente: 6.-  Informe de actividades 
correspondiente al mes de Mayo del Ejercicio 2024, presentado por la 
Gerencia. Áreas Comercial, Administración y Finanzas y Técnica.  Dentro 
de la información presentada por Administración y Finanzas se nos darán a 
conocer el informe del Avance de Gestión Financiera correspondiente al 
primer trimestre del ejercicio 2024. Y por último el punto número 7.- Asuntos 
generales. ¿ alguien más que desee agregar algo? . Dada la lectura del 
orden del día se somete a consideración de los presentes para su 
aprobación de manera que quienes estén de acuerdo en aprobarlo se sirvan 
manifestarlo levantando la mano, una vez realizado el conteo de 16 votos 
y 10 ausencias; se aprueba por unanimidad señor Presidente el orden 
del día.----------------------------------------------------------------------------------------- 

 
CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 

En uso de la voz el Lic. Ricardo Alfonso Maldonado Escobedo en su 
carácter de Secretario del Consejo manifiesta:  para continuar con el punto 
número 4 cedo el uso de la voz al Presidente del Consejo Dr. Mario Alberto 
Dávila Delgado para presidir ésta sesión ordinaria y al mismo tiempo dar la 
bienvenida a dicha sesión del Consejo Directivo del Sistema Intermunicipal de 
Aguas y Saneamiento del día de hoy. En uso de la voz el Dr. Mario Alberto 
Dávila Delgado en su carácter de Presidente del Consejo manifiesta: 
buenos días a todos y a todas bienvenidos a ésta reunión de SIMAS Monclova-
Frontera, que tengamos una reunión de trabajo y de buenos resultados, 
gracias a todas y todas los consejeros por su asistencia, gracias Gerente. 

 
QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 

En uso de la voz el Lic. Ricardo Alfonso Maldonado Escobedo en su 
carácter de Secretario del Consejo manifiesta:  Para el desarrollo del punto 
número cinco daré lectura al acta anterior: En la ciudad de Monclova, Coahuila, 
siendo las 10:10 horas del día 29 de Mayo del año dos mil veinticuatro,  en 
salón conocido de la ciudad de Monclova, Coahuila de Zaragoza. En 
cumplimiento a lo dispuesto en el Decreto 300 se celebra la sesión Ordinaria 
de Consejo número XIX de acuerdo a la convocatoria de fecha 15 de Mayo del 
año 2024. Realizándose la sesión ante el quórum legal de los integrantes del 
Consejo. Acuerdos y compromisos: 1.- El Lic. Alberto Flores Juárez en su 
calidad de Subgerente del área Comercial presentó para aprobación el informe 
de actividades correspondiente a los meses de Marzo y Abril del 2024. 2.- El 



C.P. Juan Carlos Ibarra Rosas en su calidad de Subgerente de Administración 
y Finanzas presentó para su aprobación el informe Financiero de los meses 
Marzo y Abril del 2024, así como el informe de Avance de Gestión Financiera 
correspondiente al primer trimestre del año en curso. 3- El Ing. José Abel de 
Luna Romo en su calidad de Subgerente de Ingeniería y Proyectos informó 
sobre las actividades del área técnica de los meses Marzo y Abril de 2024, así 
como el estatus que se tiene de las obras en proceso y obras concluidas. 4.- 
En asuntos generales el C.P. y A. Arturo Rodríguez Gutiérrez en su carácter 
de consejero solicitó la revisión de tarifas por altos consumos a algunos 
miembros de la CANACO Frontera. 5.-  En el mismo punto el Ing. Mario Coria 
Roehll en su carácter de consejero solicitó llevar a cabo mesas de trabajo con 
miembros de las Cámaras así como empresarios para expresar sus 
inquietudes ante representantes del SIMAS Monclova-Frontera. se somete a 
consideración de los presentes para su aprobación de manera que quienes 
estén de acuerdo en aprobarlo se sirvan manifestarlo levantando la mano, una 
vez realizado el conteo de 16 votos y 10 ausencias; se aprueba por 
unanimidad señor Presidente el orden del día.--------------------------------------  

SEXTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 
 En uso de la voz el Lic. Ricardo Alfonso Maldonado Escobedo en su 
carácter de Secretario del Consejo manifiesta:  Continuando con el Orden 
del día  para dar cumplimiento al punto número 6 presentar el informe de 
actividades del mes de mayo correspondiente al ejercicio 2024, presentado 
por las gerencias áreas comercial, Administración y Finanzas y Técnica, cedo 
la palabra para dar inicio. En uso de la voz el Lic. Alberto Flores Juárez en 
su carácter de Subgerente Comercial hace su presentación e informa: 
Buenos días voy a presentar la información del área comercial correspondiente 
al presupuesto y recaudación de ingresos de agua y drenaje para el mes de 
mayo era de $28,997,000.00 y el ingreso real fue de $30,518,000.00. Mientras 
que el presupuesto acumulado fue de $140,667.000.00 y el real acumulado 
fue de $143,836,000.00. Al cierre del mes de mayo concluimos con un total de         
103,619 usuarios de los cuales sólo 83,994 son usuarios cumplidos lo cual 
representa un 81.06% de su cumplimiento al cierre de Mayo. Este mismo  dato 
actualizado al 19 de Junio  tenemos 103,705 usuarios cumplidos lo cual 
representa un   81.12% del cumplimiento. En cuanto a la distribución de agua 
en M3 por vehículo cisterna: al cierre de Mayo el municipio de Monclova 
distribuyó 28,430 m3 con una proyección de 68,231 m3, en el municipio de 
Frontera terminó con una distribución de  15,244 m3 con una proyección de        
36,586 m3, los particulares la distribución fue de  1,660 m3 y con una 
proyección de 3,984 m3 y lo que respecta a SIMAS la distribución fue de  1,555    
m3 y con una proyección de  3,732 m3.   En cuanto a la campaña de 
regularización de adeudos: 

 
Campaña de Regularización de Adeudos 

Usuarios beneficiados Deuda Congelada 2023 

 
 

Tarifa Usuarios Deuda Congelada Anticipo Recibido
COMERCIAL 128 2,213,494$                           1,228,344
INTERES SOCIAL 1,247 9,714,619$                           4,153,749
POPULAR 1 324 1,254,292$                           535,847
POPULAR 2 2,076 11,172,653$                         4,749,564
PUBLICO 1 119,253$                               2,487
RESIDENCIAL 129 1,647,859$                           804,990

TOTAL 3,905 26,122,169$          11,474,982$           

Pago Cumplido
1,166,826$                            
2,647,202$                            

289,906$                                
2,805,683$                            

1,989$                                    
691,868$                                

7,603,474$              



Usuarios beneficiados Deuda Congelada 2024 

 
 
En uso de la voz el Lic. Ricardo Alfonso Maldonado Escobedo en su 
carácter de Secretario del Consejo manifiesta: Hecha la presentación de 
la información del área comercial en ese sentido se pone a su consideración 
de manera que quien esté a favor de aprobarla, sírvanse manifestarlo 
levantando la mano; gracias se aprueba por voto unánime a favor por 
parte de los 16 integrantes presentes y 10 ausencias en esta sesión 
ordinaria de Consejo el informe comercial. Continuamos con área de 
Finanzas, adelante.------------------------------------------------------------------------- 

 
En uso de la voz el C.P. Juan Carlos Ibarra Rosas en su carácter de 
Subgerente de Administración y Finanzas hace su presentación e 
informa: Buenos días presentarles el informe Financiero correspondiente al 
mes de Mayo del 2024. 

 
ESTADO DE ACTIVIDADES COMPARATIVO MAYO 2024  

REAL-PRESUPUESTO  (MILES DE PESOS) 
 

 
 

Comentarles que obtuvimos la devolución de Derechos por parte de la 
Conagua todo esto gracias a la intervención del Gerente e insistiendo también 
ante Aneas, nos devolvieron la cantidad de $19,693,000.00, esta cantidad 
debieron devolverla en el mes de diciembre como cada año, pero hasta ahora 
nos lo devolvieron, sólo comentarles que éste dinero ya está etiquetado para 
obras. Por otro lado también comentarles que se nos incrementó de manera 
representativa el costo de energía eléctrica. 

 

Tarifa Usuarios Deuda Congelada Anticipo Recibido
COMERCIAL 106 1,545,573$                           626,578
INTERES SOCIAL 1,099 8,898,729$                           2,397,353
POPULAR 1 249 1,101,530$                           288,028
POPULAR 2 1,422 8,147,255$                           2,113,841
RESIDENCIAL 95 1,017,968$                           381,540

TOTAL 2,971 20,711,055$          5,807,339$             

Pago Cumplido
170,950$                                
561,814$                                

49,038$                                  
439,351$                                
110,527$                                

1,331,681$              

           MAYO 
  REAL PPTO 

INGRESOS:  ( SIN I.V.A. )   
Agua y Drenaje  30,518 28,997 

Aguas Residuales 0 356 
Otros 2,843 2,932 

Productos Financieros 382 363 
Transferencias y Asignaciones 19,693 0 

TOTAL INGRESOS NETOS 53,436 32,648    
EGRESOS:   

Servicios Personales 14,922 15,165 
Servicios Generales 11,937 9,820 

Materiales y Suministros 2,876 3,046 
Gastos Financieros y Otros 124 115 

Bonificaciones 2,284 2,265 
    

TOTAL EGRESOS 32,143 30,411    
RESULTADOS ANTES DEPRECIACIÓN 21,293 2,237    

 Depreciaciones y Amortizaciones 1,529 1,600    
RESULTADO DEL EJERCICIO 19,764 637 



ESTADO DE ACTIVIDADES ACUMULADO   
(MILES DE PESOS) 

1ER TRIM ABR MAY ENE - MAY PPTO
2024 2024 2024 2024 2024

INGRESOS:  ( SIN I.V.A. )

Agua y Drenaje 85,469   27,849   30,518   143,836   140,667   
Otros 7,968   2,483   2,843   13,294   15,117   
Aguas Residuales 0   0   0   0   3,500   
Productos Financieros 1,129   340   382   1,851   1,871   
Transferencias y Asignaciones 0   0   19,693   19,693   0   
TOTAL INGRESOS NETOS 94,566   30,672   53,436   178,674   161,155   

EGRESOS:
Servicios Personales 42,818   14,146   14,922   71,886   73,529   
Servicios Generales 30,584   9,911   11,937   52,432   50,603   
Materiales y Suministros 7,140   2,553   2,876   12,569   12,929   
Gastos Financieros y Otros 317   124   124   565   575   
Bonificaciones 6,111   2,237   2,284   10,632   10,444   
 
Total Egresos 86,970   28,971   32,143   148,084   148,080   

RESULTADOS ANTES DEPRECIACION 7,596   1,701   21,293   30,590   13,075   

 Depreciaciones y Amortizaciones 4,530   1,529   1,529   7,588   8,000   

3,066   172   19,764   23,002   5,075   RESULTADO DEL PERIODO

ACUMULADO

 
 

Hemos tenido bien controlados los ingresos contra el presupuesto. 
 
 

ESTADO DE FLUJO DE EFECTIVO MAYO 2024 
( MILES DE PESOS )  

MAYO ACUMULADO
2024 2024

SALDO INICIAL (CAJAS Y BANCOS) 7,895  4,111  
INGRESOS AGUA Y DRENAJE, FACT., ETC. 34,849  164,656  
AGUAS RESIDUALES 0  0  
INT GANADOS INVERSIONES 28  81  
              TOTAL INGRESOS 34,877  164,737  

SERVICIOS PERSONALES 10,225  45,410  
IMPUESTOS ( IMSS, ISPT, ISN ) 6,659  27,665  
SERVICIOS GENERALES 11,413  57,985  
MATERIALES 1,803  10,640  
              TOTAL EGRESOS 30,100  141,700  
FLUJO NETO DE OPERACIÓN 4,777  23,037  
DISPONIBLE 12,672  27,148  

PAGO  DERECHOS CONAGUA 0  ( 4,627 )
DEVOLUCION DE IVA 0 2,072
DEVOLUCION DE DERECHOS CONAGUA 16,026 16,026
DEVOLUCION PROSANEAR 3,666 3,666
DERECHOS PROSANEAR 0  ( 1,472 )
INVERSION  ACTIVOS 0 0
INVERSION DE OBRA  ( 6,029 )  ( 16,478 )
AL FINAL DEL PERIODO CAJA Y BANCOS 26,335   26,335   

  
CAJA Y BANCOS 9,643  9,643  
FONDO PARA INVERSION ( PRODDER, PROME ) 16,692  16,692   

 
 
 
 
 
 



 
ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA  MAYO 2024 

( MILES DE PESOS ) 
ACTIVO   PASIVO   

CIRCULANTE MAY-24  A CORTO PLAZO MAY-24  
   Caja y Bancos 20,592    Proveedores 5,116  
  Fondo para Obras 5,743    Acreedores Diversos 22,692  

 Deudores Diversos 3,190  

Impuestos  y Derechos por 
Pagar  6,287  

  Almacén 9,871       

 Ant. a Proveedores 869     

 Imp.  Acreditables 5,970     
  Cuentas por Cobrar 383     

TOTAL CIRCULANTE  46,618  TOTAL A CORTO PLAZO 34,095  
       

NO CIRCULANTE   CONTINGENTE   

 Terrenos 13,744        

 Edificios 3,624    Reserva para Indemnización 33,167  

 Equipo de oficina 5,062        

 Equipo de transporte 26,394  TOTAL CONTINGENTE 33,167  

 
Maquinaria y equipo en 

GE 91,271     

 Herramienta 93  TOTAL DEL PASIVO 67,262  

 Equipo de comunicación 4,475     

 Equipo de laboratorio 784     

 
Eq. De cloración y Re-

bombeo 3,581  PATRIMONIO   

 Equipo de computo 16,853    Patrimonio 86,158  

 Obras en operación  225,634    
Aportaciones Prodder y 

Prosanear 147  

 Obras en proceso 30,822    Aportaciones Prome y Prodi 360  

 Depreciación (236,487)  

Resultados de Ejercicios 
Anteriores 56,719  

 Activo Diferido 1,182    Resultado del Ejercicio 23,004  
TOTAL ACTIVO NO 

CIRCULANTE 187,032     

  
 TOTAL PATRIMONIO 166,388  
           

TOTAL ACTIVO 233,650  

TOTAL PASIVO Y 
PATRIMONIO 233,650  

        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



AVANCE DE INVERSIÓN 
MAYO 2024 ( MILES DE PESOS ) 

CONCEPTO PRESUPUESTO EJERCIDO % 

Rehabilitación de Atarjea 16,000 2,322 
15% 

Rehabilitación de Agua Potable 16,151 3,628 
22% 

Pozos, Motores y Bombas 9,559 3,345 
35% 

Sectorización 2,013 0 
0% 

Medidores 4,500 2,182 
49% 

Rehabilitación/ Construcción de 
Tanques 2,460 0 

0% 

Mejoras de Eficiencia 1,415 0 
0% 

Telemetría 1,291 0 
0% 

Mejoras Normales 3,615 5,002 
138%

 
57,004 16,479 

29% 

 
 

Señor secretario solicito sea tan amable en someter a autorización del consejo 
la aprobación de la información del área de Administración y Finanzas del mes 
de mayo de 2024. En uso de la voz el C.P. y A. Arturo Rodríguez Gutiérrez 
su carácter de Consejero manifiesta: En el resultado de los ingresos tienes 
19 millones de pesos por devolución y luego tenías 3 millones más en el flujo. 
En uso de la voz el C.P. Juan Carlos Ibarra Rosas manifiesta: Sí 
acumulados son los 19 millones por concepto de devolución del Programa 
Prosanear de Conagua. En uso de la voz el C.P. y A. Arturo Rodríguez 
Gutiérrez su carácter de Consejero manifiesta: ¿Porque dices que invertiste 
16 millones de fondo de inversión? ¿Es una cuenta de inversión? ¿En cuál 
banco lo invertiste? ¿Qué tasa te está dando?. En uso de la voz el C.P. Juan 
Carlos Ibarra Rosas manifiesta: Está invertido en Banorte y nos da una tasa 
del 7%. En uso de la voz el C.P. y A. Arturo Rodríguez Gutiérrez su carácter 
de Consejero manifiesta: Mi propuesta es que hay otras instituciones que te 
dan el 11%, yo no veo que en el ingreso se vea reflejado ese producto porque 
son otros productos no correspondientes al municipio o a esta empresa, que 
son en otros productos y deben ir en incremento sus intereses, mi 
recomendación es segregar lo que es intereses pagados e intereses ganados 
para ver la inversión porque está dando poco. En uso de la voz el C.P. Juan 
Carlos Ibarra Rosas manifiesta: De hecho ya tenemos la información de Más 
Fondos. En uso de la voz el C.P. y A. Arturo Rodríguez Gutiérrez su 
carácter de Consejero manifiesta: Mi comentario es que la inflación al precio 
que esta el dólar en esta situación si nos vamos a esa institución que más nos 
pague vas a tener más aprovechamiento de pago si le sumas a esto un 12%  
mensual vas a tener un colchoncito  ahí para pagar lo que debes. En uso de 
la voz el C.P. Juan Carlos Ibarra Rosas manifiesta: De hecho con este 
ingreso que obtuvimos estamos viendo la opción con Más Fondos igualmente 
le hago llegar la información de los intereses que nos representan. En uso de 
la voz el C.P. y A. Arturo Rodríguez Gutiérrez su carácter de Consejero 
manifiesta: Hay que ver dónde les conviene que se invierta donde se obtenga 
mayor producto y que tenga mejor capacidad de pago para esos intereses. En 
uso de la voz el C.P. Juan Carlos Ibarra Rosas manifiesta: De hecho 
debemos ver qué productos son los que nos están dando dependiendo de la 
tasa y el periodo de inversión es lo que nos están dando nos conviene porque 
dependiendo de la tasa y como es  dinero que estamos utilizando para el flujo 
de inversión tampoco lo podemos dejar invertido mucho tiempo. En uso de la 
voz el C.P. y A. Arturo Rodríguez Gutiérrez su carácter de Consejero 
manifiesta: Yo sugiero que para otros informes trajeras desglosado ese 



apalancamiento de deuda y ese producto por financiamiento de inversión 
porque sí es mucho dinero lo que está ahí comprometido y cuáles son las 
mejores opciones para que te den más dinero. En uso de la voz el C.P. Juan 
Carlos Ibarra Rosas manifiesta: El desglose lo tenemos en todas las páginas 
de Simas donde subimos toda nuestra información. En uso de la voz el C.P. 
y A. Arturo Rodríguez Gutiérrez su carácter de Consejero manifiesta: 
Sería conveniente que te cambies al que te de más dinero. En uso de la voz 
el Ing. Andrés Osuna Mancera en su carácter de Consejero manifiesta:  
Vamos a mitad del año y llevamos apenas un 30% de inversión en obra, valdría 
la pena utilizar ese dinero extra porque no se está proyectando , ¿le van a 
seguir estos meses invirtiendo?. En uso de la voz el C.P. Juan Carlos Ibarra 
Rosas manifiesta: De hecho estos programas de inversión de Prosanear 
tienen una condición cuando nos devuelven el dinero, que este dinero  va 
etiquetado exclusivamente para inversión de obras, ese dinero no lo podemos 
tomar para pago de nóminas ni de nada , esa es la condición de la devolución. 
Por otro lado llevamos un programa de inversión mensual donde vemos la 
inversión del Fondo que se nos regresó y la mitad de inversión con nuestros 
flujos ya tenemos un programa de inversión de obras por $6,380,000.00 
mensuales, para de aquí a diciembre tenemos proyectada obras en agua y 
drenaje, pero sí vamos a tomar de nuestro flujo para cumplir con el programa 
de obras de aquí a diciembre. En uso de la voz el Ing. Andrés Osuna 
Mancera en su carácter de Consejero manifiesta:  Eso es excelente. En uso 
de la voz el Lic. Eduardo Campos Villarreal en su carácter de Gerente del 
Sistema manifiesta:  Si no se invierte te lo quitan. En uso de la voz el Dr. 
Mario Alberto Dávila Delgado en su carácter de Presidente del Consejo 
manifiesta:  ¿Tienen un programa de obras?. En uso de la voz el Lic. 
Eduardo Campos Villarreal en su carácter de Gerente del Sistema 
manifiesta:  Programa sí hay pero no había dinero. Lo que me devolvió 
Conagua los 19 millones de pesos por concepto de devolución de derechos es 
para reposición de líneas de atarjeas , líneas de agua y drenaje, pero líneas 
nuevas no, ese dinero es solo es para reposición de líneas. En uso de la voz 
el Lic. Ricardo Alfonso Maldonado Escobedo en su carácter de Secretario 
del Consejo manifiesta: Si no hay otro comentario al respecto y hecha la 
presentación de las actividades financieras en ese sentido se pone a su 
consideración de manera que quien este a favor de aprobarla, sírvanse 
manifestarlo levantando la mano; gracias se aprueba por voto unánime a 
favor por parte de los 16 integrantes presentes y 10 ausencias la 
información financiera del mes de mayo de 2024; continuando con el orden 
del día la presentación de información del área técnica por el Ing. José Abel de 
Luna Romo. -------------------------------------------------------------------------------------- 
 
En uso de la voz el Ing. José Abel de Luna Romo en su carácter de 
Subgerente de Ingeniería y Proyectos (técnica) hace su presentación e 
informa: Buenos días Presentarles la información correspondiente al área 
técnica, lo siguiente es el comportamiento de la producción del mes de mayo 
terminó en 4,203,721 m3 estuvo muy por arriba con respecto al mes de mayo 
del año 2023 con 3,664,384 m3 esto debido a que el mes pasado se registró 
un periodo de altas temperaturas por lo que necesitamos una mayor cantidad 
de agua para satisfacer la demanda de nuestros usuarios. Esto hace que 
nuestro nivel del acuífero tuviera un descenso, bajó del mes de abril al mes 
de mayo 5 metros quedando en 69.61 metros. Aún seguimos vigilando los 
niveles, este mes bajamos la producción porque no hay tanta demanda y 
aunado a las lluvias que se acaban de presentar nos va a permitir volver a 
estabilizar el acuífero.   En cuanto al consumo de energía se consumió un 
poco más por la extracción de agua por lo que concluyó el mes de mayo con 
2,362,952 kwh. Obviamente el costo se representa en el gasto de energía 
como lo acaba de mencionar el C.P. Juan Carlos Ibarra en su informe 
financiero.---------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 



En cuanto a las obras de reposición de tuberías y cambios de diámetro 
para evitar las fugas recurrentes: 

Obras Terminadas: 
Construcción de 54.00 m.l. de atarjea y descargas en calle Felipe Angeles, de 
la Col. Gudalupe Borja en Ciudad Frontera, Coahuila de Zaragoza. Con una 
inversión total de $682,790.19. Contratista: SIGMA Construcciones del Norte, 
S.A. de C.V. Era una calle muy olvidada y que por la dureza del terreno se se 
había realizado ahí ni obra de drenaje ni obra de agua potable pero finalmente 
pudimos invertir en esta calle. 

Felipe Ángeles, en la col. Guadalupe Borja en ciudad Frontera, Coohuila de 
Zaragoza. Con una inversión total de $299,707.66. Contatista: SCC 
Constructora de Coahuila, S.A. de C.V. 
Reposición de 30.00 m.l. de colector en Av. Estadio de la Col. Ciudad 
Deportiva, en la ciudad de Monclova, Coahuila de Zaragoza. Con una inversión 
total de $498,538.00. Contratista. Ing. Ervey Álvarez Huerta. Fue un colector 
que se colapsó y fue necesario realizar su cambio, aprovecho para agradecer 
el apoyo del departamento de Vialidad del Municipio para que se llevaran a 
cabo las reparaciones sin contratiempos. 
Obras Pendiente de terminar: 
Construcción de 507.00 metros de atarjea en la col. Las Aves de Ciudad 
Frontera, Coahuila de Zaragoza con una inversión total de $914,425.70. Con 
un avance del 60.00%. Fecha de terminación: 31 de julio de 2024. Contratista 
Arrendadora y Pavimentadora SIBA, S.A. de C.V. esta obra va a solucionar un 
problema añejo que se tiene en esta colonia donde no hay manera de 
desaguar las aguas residuales. 
 
En uso de la voz el Lic. Ricardo Alfonso Maldonado Escobedo en su 
carácter de Secretario del Consejo manifiesta: Si no hay otro comentario al 
respecto y hecha la presentación de las actividades técnicas en ese sentido 
se pone a su consideración de manera que quien este a favor de aprobarla, 
sírvanse manifestarlo levantando la mano; gracias se aprueba por voto 
unánime a favor por parte de los 16 integrantes presentes y 10 ausencias 
la información técnica del mes de mayo de 2024. Señor presidente le 
informo que al no haberse registrado tema en asuntos generales, señores 
consejeros se les informa que han sido agotados los temas del orden del día 
de la XX sesión Ordinaria del día de hoy por lo que siendo las (10:36) diez 
horas con treinta y seis minutos del día (26) veintiséis del mes de junio año 
dos mil veinticuatro se dá por clausurada la presente sesión, gracias por su 
colaboración y asistencia a la misma.----------------------------------------------------- 

 

CLAUSURA DE LA SESION 

Habiéndose agotado y resuelto los asuntos contenidos en la Orden del día y 
no habiendo otra cosa que tratar, siendo las 10:36  horas se da por terminada 
la presente Sesión Ordinaria del Consejo Directivo, levantando la presente acta 
y firmándola en esta misma fecha como constancia los que en ella intervinieron. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


